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 課所名 教育総務課 

会 議 名 第１０回 ゆめスクールプラン推進委員会（東部地区第１期）  

開催日時 令和２年１１月１１日（水）  午後 ７時 ～ ８時３５分 

開催場所 諏訪市役所  大会議室 

出 席 者 

委 員 長：関 基、 副委員長：矢島作朗、 松井聡                      （敬称略） 

推進委員：小濱健一、長谷川哲也、藤森和彦、小林真理、一之瀬絵梨香、矢野直子、 

湯田坂志奈乃、飯嶋政泰、三輪晋一、矢島和明、野村修治、宮野孝樹、  

飯坂正樹、入江公子、飯嶋敏雄、平野智美、溝口綾、松田梨香、藤森一俊、 

 山田一六、山﨑義夫、小平祐市 

（欠席者） ３名 （村松晋、井上幸彦、関教育委員） 

ｵﾌﾞｻﾞー ﾊﾞー ：矢島職務代理、岩波教育委員、玉本教育委員 

事 務 局：小島教育長、後藤教育次長、柳平教育総務課長、長田教育総務係長、飯島学務係長、

小口教育企画係長、名取主任、三村指導主事、五味指導主事、竹内指導主事、 

岩波指導主事、白鳥教諭 

（傍聴者）  ３名 

資  料 

◇配布資料 

№1  上諏訪小学校の児童（予定）数及び学級数について 

№2-1 【ＰＴＡ部会】報告資料  

№2-2 令和３年度 上諏訪小学校ＰＴA会長及び本部役員について 

№3  諏訪市ゆめスクールプラン推進委員会（東部地区第１期）部会部員名簿（令和２年度１１

月追加） 

№4  令和３年度上諏訪小学校徴収金（給食費・学年費・旅行貯金等）について 

№5  上諏訪小学校同窓会会則前文 

№6  上諏訪小学校 学校説明会兼施設見学会開催要項 

別添  諏訪市の小中一貫教育 リーフレット 

協議議題（内容）及び会議結果（要旨） 

１ 開会（課長） 

２ 教育長あいさつ 

３ 経過報告  

（１）上諏訪小学校の児童（予定）数及び学級数について （資料１） 

【事務局説明】  

・令和３年４月、上諏訪小学校開校時の児童・学級数（予定） 

学年 １学年 ２学年 ３学年 ４学年 ５学年 ６学年 全学年 

児童数 ５５人 ６１人 ５４人 ５２人 ５５人 ４６人 ３２３人 

学級数 ２学級 ２学級 ２学級 ２学級 ２学級 ２学級 １２学級 

※通常学級の児童数で学級数をカウント。特別支援学級は、教育支援委員会を経て編成。 



【質疑・意見】 なし 

(2) 【PTA部会】上諏訪小学校ＰＴＡ役員選出結果について（資料２－１、２－２） 

【PTA部会説明】 

   ・前回承認を受けた会則を基に、令和３年度PTA会長及び本部役員９名を選出し、９月１５日、２９日に開催

した選出会により決定した。 

   ・上諏訪小学校ＰＴＡ初代会長となる小口信行さんの紹介と挨拶 

   ・要望事項 ①ＰＴＡが協力する学校行事をＰＴＡ担当職員と決めてほしい。②ＰＴＡ役員の他組織との関わ

り、同窓会、ＣＳ等との関わりを検討してほしい。  

(3) 部会員の（追加）について（資料№2-2） 

・諏訪市ゆめスクールプラン推進委員会（東部地区第１期）部会部員名簿のＰＴＡ部会の中に上諏訪小学校

ＰＴA初代会長 小口信行さんを加える。 

【質疑・意見】  なし 

(4)  【総務部会】上諏訪小学校校章のプロポーザルによる選定について 

【事務局説明】 

  ・前回の委員会で承認された「実施要領」等に基づき、１０月１日から３０日まで企画提案書（デザイン案）を募

集したところ、県内７社、１３案のデザイン案を提出いただいた。 

  ・１１月 6日（金）に後藤教育次長を委員長に、推進委員会の総務部会 宮野部会長、井上部会副会長、また、

城北、高島、城南、上諏訪中の教員、ＰＴＡ関係者等１０名から成る選考委員会を開催し、１３案中７案が、児

童生徒の投票に付されることとなった。 

  ・今後、１１月２０日（金）までの間に、城北、高島、城南（通学を予定する児童のみ）及び上諏訪中学校の児童

生徒約約５００名による投票を行い、委員の点数に加える。児童生徒の点数の満点は１００点とし、総投票

数に対する各提案への投票率を委員の点数に加えることで、校章デザインを選定していく。（各提案の投票

率が ５０％であれば、５０点を委員の点数に加える） 

  ・必要に応じ、２回を上限とした修正等を行い、次回委員会において発表できればと考えている。 

【質疑・意見】 （Ｑ：質問、Ａ：回答、Ｃ：コメント） 

Ｑ１：城南小から上諏訪小に行く生徒は投票対象者になるが、今の６年生で上諏訪中に行く生徒はどうするか。 

Ａ１：城南小から上諏訪小に行く１年～５年の２４名を対象としてきたが、指摘をいただき、学校側と打ち合わせ、

検討したい。 

(5) 【事務部会】令和３年度上諏訪小学校の徴収金について（別紙資料のとおり） 

【事務局説明】  

・学校徴収金について通知（口座振替依頼書提出依頼）を後日保護者へ郵送する。 

  【質疑・意見】  （Ｑ：質問、Ａ：回答、Ｃ：コメント） 

Ｑ２：城南小では、給食費・学年費・旅行貯金を一緒に引き落としている。給食費と学年費・旅行貯金の２回に分

けて引き落とすと手数料が１１０円かかるが、それぞれ分けて引き落とすのか。給食費の年度末の清算を

どうするか、積立金は多い、少ないがあるが、学校で調整してくれるのか。 

Ａ２：口座振替の回数については、給食費は５月～２月、学年費は４月～１２月、ともに毎月１日に引き落とす。

旅行貯金は４月～２月の１５日に引き落とす。給食費は単年度会計で清算する。学年費と旅行貯金は必要

金額に応じて各校で調整する。 

Ｑ３：給食費は一括振替で、学年費と旅行貯金は分割振替とあるが、一括振替できないのはなぜか。 

Ａ３：学年費と旅行貯金は今まで分割にしてきた。一括振替だとご家庭の負担が増える。 

Ｑ４：給食費と同じように選択制にすればよいのではないか。 



Ａ４：高島小では、給食費は口座振替で、学年費と旅行貯金は手集金で行っていたが、昨年から給食費の口座

から学年費と旅行貯金を月ごとに引き落とすという形をとっている。一つの口座に給食費、学年費と旅行貯

金が一緒に入ってくると煩雑になってしまう。 

司会：学年費と旅行貯金が一括振替できるかどうか、事務部会に確認する。 

Ｃ１：引き落としがその都度だと手数料がかかってくるが、インターネットバンキングなら手数料はかからないの

で検討をお願いしたい。 

Ｃ２：給食費・学年費・旅行貯金を別々の口座で管理すると、一括で引き落としができるのではないか。 

司会：ネットバンキングや口座についても事務部会に確認する。 

（６）ＣＳ部会の進捗状況について 

【事務局説明】 

  ・８月に城北小と高島小の校長先生から、どんな支援が必要か要望していただいた。 

  ・全体組織については、当初は４つの支援部でスタートできるように準備している。１０月には城南小から上

諏訪小に通う児童が決まってきたので、これまでのＣＳ部会の活動を城南小の保護者をはじめ関係者にお

知らせしていく。 

  ・城北小学校区と城南小学校区から通う児童は通学路が変わることから、４月から見守り活動に協力いただ

けるように地域にお願いしていく。 

４ 協 議 

 （１） 【同窓会部会】上諏訪小学校同窓会会則について （資料№5）     －了承－ 

【同窓会部会説明】    

  ・同窓会前文については、第６回推進委員会において承認いただいたが、第８回推進委員会において、城南

小校通学区の一部変更等に全く触れられていないのではとのご意見をいただき、見直しを行った。 

（主な変更点は２点） 

①１行目「高島小学校と城北小学校が統合されるとともに、城南小学校通学区の一部が加わり、上諏訪小

学校が設立された。」と加筆を行った。 

②３行目「明治６年に、柳口学校（上諏訪村）、日新学校（大和村）」の次に、「千之学校（下桑原村）、知新学

校（小和田村）」を加えた。「千之学校」、「知新学校」は、その後の高島学校につながっていること、知新

学校は、現在の城南小学校通学区の小和田にある教念寺が始まりであり、城南小学校から上諏訪小学

校へ移る児童に配慮し加筆を行った。 

（２）上諏訪小学校 学校説明会兼施設見学会開催について （資料№６）   －承認－ 

①期日・会場  令和２年１２月１２日（土） ９：００～１１：００ 高島小学校 

②対象者  統合関係３校の保護者及び来入児保護者 

【質疑・意見】  なし 

（３）【学校部会】上諏訪中学校との小中一貫教育の具体について  （別添 リーフレット）   －承認－ 

【事務局説明】  諏訪市の小中一貫教育  －「自らを拓き、未来に生きる」子どもを育てます－ 

   【質疑・意見】  （Ｑ：質問、Ａ：回答、Ｃ：コメント） 

Ｑ５：小中９年間の内容がわかりやすい。内容は上諏訪小・中に限ったものか、諏訪市全体のものか。 

Ａ５：諏訪市全体を意識して、主に上諏訪小中について発表したが、方向性は全市で共有していきたい。 

上諏訪小、上諏訪中の教育の内容は諏訪市全体の方向性となる。両校がスタートすると、学校教育目標に 

引き繋がれる。 

Ｑ６：今後３０年間の小中一貫のリーフレットだとすると、表紙の写真は右よりで四賀、中洲地区が写っていな

い。市全体で小中一貫がイメージできるものを入れてほしい。 



Ａ６：来年４月に開校する上諏訪小と上諏訪中寄りの写真を使わせてもらっている。次に取り組む際には、地域

で取り組む写真を取り入れていく。 

Ｑ７：信濃小中学校は施設一体型の小中一貫校であったが、諏訪市の場合は施設併設型でいくしかないか。 

Ａ７：東部地区第１期は、施設併設型で考えているが、施設一体型の学校を創っていくのが最終目標である。 

Ｑ８：２月２６日の集団登校訓練は、全地区対象か。ボランテイアは参加するのか。 

Ａ８：子どもと保護者が対象だが、ボランティアの方にも協力していただければありがたい。 

委員長：本日配布したリーフレットは、校正を行い、１月１日付けで市内全戸に配布する。資料をよく読んで欲し 

い。 

－ 議事終了 － 

５ 次回、推進委員会の開催について 

 ⇒ 第１１回ゆめスクールプラン推進委員会  令和３年１月１３日（水）  午後７時～  

会場 ： 諏訪市役所 大会議室 

６ その他 

○１０月３１日に城北小学校の閉校記念式典「ありがとう・城北～５５年の感謝とともに～」を行うことができた。

５５年間の歩みを振り返り、音楽会や講演会を行い、地域の学校への思いを実感し、最後の締めくくりを行

うことができた。ありがとうございました。 

７ 閉会 

 


